



Dirección de Comunicación Social

Calle Exposición S4-71 y Benigno Vela
Sector La Recoleta - Telf.: 2951-951 Ext: 23091

Viernes, 14 de enero 2022



Ministerio de Defensa



@DefensaEc
El ministro de Defensa Nacional, Grab. S.P. Luis Hernández, junto al Calm. Brúmel Vázquez, comandante de la @armada_ecuador, arribaron a #Galápagos, donde recibieron al presidente @LassoGuillermo, quien firmará el decreto de ampliación de la nueva área protegida en Galápagos.

[Ver más](#)

Nota referente: [@armada_ecuador](#)



Presidente oficializará nueva Reserva Marina de Galápagos. @TC Televisión. 13-01-2022

[Ver más](#)



@ISSFA_ECUADOR
Si expiró tu cédula, puedes seguir realizando tus trámites. Conoce más.

[Ver más](#)

Seguridad y Defensa



EE.UU. no dará, por ahora, información de 'narcogenerales' enero 13, 2022- La Hora (Nacional)

Comentó que, por eso, las instituciones como las Fuerzas Armadas y la Policía Nacional, que tienen generales en sus filas, realizaron un primer pronunciamiento y solicitaron a Fitzpatrick que señalara cuáles eran esas personas que habían motivado su declaración. [Ver más](#)



En Azuay, militares localizan tres campamentos mineros- Expreso

Miembros de las Fuerzas Armadas a través de la Brigada de Infantería N.º 1 El Oro recibieron información de Inteligencia Militar y ejecutaron una operación de control de armas municiones y explosivos en el sector de Guanache, cantón Camilo Ponce Enríquez, Azuay. [Ver más](#)



Pablo Arosemena: Tenemos un contingente de Policía Nacional y Fuerzas Armadas haciendo campamentos dentro de la Penitenciaría- kchcomunicacion.com

Se conoció también que la Gobernación tiene a disposición un contingente 24/7 de 500 policías y 500 efectivos de las Fuerzas Armadas, haciendo campamentos dentro de la Penitenciaría del Litoral, y que en la actualidad no hay alertas de revueltas como el año anterior. [Ver más](#)



Aparente calma en los exteriores de la cárcel- La Hora (Esmeraldas)

Ante los enfrentamientos en la cárcel de Esmeraldas, los moradores del sector se sienten inseguros y hasta temen que en una fuga los reos se refugien en las casas vecinas. Tras el amotinamiento ocurrido el último martes 11 de enero, en la cárcel de varones de Esmeraldas, donde hubo tres reos asesinados, al día siguiente se observaba una aparente calma. Policías, militares y guías custodiaban el exterior del centro carcelario. [Ver más](#)



Tras balacera en la Penitenciaría se hizo operativo y se incautaron objetos prohibidos- El Universo

Antes del reporte de estos nuevos enfrentamientos, la Gobernación del Guayas publicó en redes sociales que se realizaban "intensos operativos de control y seguridad", por parte del personal de las Fuerzas Armadas, en los exteriores del complejo penitenciario en Guayaquil. [Ver más](#)



Tulcán busca alternativas para enfrentar a la delincuencia- La Hora (Imbabura-Carchi)

Además de aumentar los operativos, se trabaja en una ordenanza para aumentar el número de cámaras de seguridad en las calles. Altercados en la vía pública con armas, que van desde cuchillos hasta de fuego, se han vuelto recurrentes en la capital de Carchi. [Ver más](#)



Autoridades investigan actividad minera debajo de seis casas de Zaruma- Primicias

Una nueva alerta de actividad minera se dio en Zaruma. Este 12 de enero de 2022, personal de la Agencia de Regulación y Control Minero, junto con Fiscalía y Policía, allanó seis viviendas del centro de la ciudad, para detectar las labores ilícitas. [Ver más](#)



Dirección de Comunicación Social

Calle Exposición S4-71 y Benigno Vela
Sector La Recoleta - Telf.: 2951-951 Ext: 23091

Viernes, 14 de enero 2022

	<p>Ante inseguridad, habitantes de barrios de Esmeraldas piden habilitar las UPC, más equipamiento para la Policía y pruebas de polígrafo para jueces y fiscales- El Universo Seis propuestas para la seguridad de la ciudad de Esmeraldas presentaron moradores y comerciantes del barrio Cordero Crespo y otros sectores, luego de la marcha por la paz que realizaron la tarde de este miércoles 12 de enero. Ver más</p>		<p>@DefensaEc La ministra de Gobierno, @AlexandraVelaP, expuso en la reunión de evaluación de la emergencia que se desarrolló en Zaruma sobre la activación de una campaña para que a través de la línea 1800 DELITO se denuncien casos de personas involucradas en la minería ilegal. Ver más</p>
	<p>Guillermo Lasso cesó al general de Policía Marco Villegas Ubillús por solicitud voluntaria- El Universo A través del Decreto Ejecutivo 318, el presidente Guillermo Lasso cesó del servicio activo de la Policía Nacional al general de distrito Marco Vinicio Villegas Ubillús por solicitud voluntaria. Ver más</p>		<p>@DefensaEc Durante su participación en la XXII Cumbre de Cancilleres de CELAC, el ministro @juancaholguin comprometió el apoyo de Ecuador para la ejecución de las actividades del organismo, conducentes a la recuperación económica inclusiva post pandemia. Ver más</p>
	<p>Policía Nacional: Calificación de generales que provocó la cesación de cuatro se dio por WhatsApp y sin acta, el 2021_ El Universo La calificación de la Quincuagésima Promoción de Oficiales de Línea para el ascenso al grado de general inspector se dio vía chat y llamadas de WhatsApp y sin un acta que diera fe de lo actuado. Ver más</p>		<p>@FFAAECUADOR Recordemos nuestra historia. La Gesta del Alto Cenepa de 1995 fortaleció la identidad y el valor de la nación ecuatoriana que se sintió respaldada por los soldados de las @FFAAECUADOR. Ver más</p>
	<p>Dos hombres y dos mujeres a prisión por posesión ilegal de armas- Expreso Dos pistolas calibre 9 milímetros fueron decomisadas por servidores policiales del Distrito Pascuales, en el noroeste de Guayaquil. Las armas estaban en poder de cuatro personas que se movilizaban por la ciudadela Montebello. Ver más</p>		<p>@FFAAECUADOR #Sucumbíos. Las @FFAAECUADOR En apoyo al Ministerio del @ambientedurante la ejecución de operaciones de reconocimiento en el cantón #LagoAgrio, localizaron aproximadamente 3061 metros cúbicos de madera; el material forestal decomisado fue entregado a las autoridades competentes. Ver más</p>
	<p>@DefensaEc A casi un mes de que el cantón #Zaruma, provincia de El Oro, fue declarado en estado de emergencia, por el socavón originado en esta ciudad, las @FFAAECUADOR continúan brindando seguridad y apoyando a otras entidades del Estado en cumplimiento al Decreto Ejecutivo N. 296. Ver más</p>		<p>@FFAAECUADOR #URGENTE #BOLETÍN: Las @FFAAECUADOR descubren tres campamentos mineros informales. Ver más</p>
	<p>@DefensaEc El Gral. Pablo Ramírez, director del @SNAI_Ec, recorrió el Complejo Penitenciario de Guayas, con el objetivo de constatar los avances en las obras y la aplicación de los protocolos y las medidas de bioseguridad. Ver más</p>		<p>@FFAAECUADOR #MoronaSantiago. Como resultado de las operaciones de control de armas, municiones y explosivos en la parroquia #Santiago, las @FFAA, decomisaron en el interior de un vehículo 998 gramos de sustancias sujetas a fiscalización y dinero en efectivo sin la respectiva justificación. Ver más</p>
	<p>@DefensaEc El @Riesgos_Ec continúa realizando actividades de sensibilización y fortalecimiento de capacidades en #Zaruma, y con el apoyo de la Cruz Roja a través de un stand informativo. #JuntosLoLogramos. Ver más</p>		<p>@EjercitoECU #ElOro) En apoyo a @ARC_EnergiaEc, en el cantón #CamiloPonceEnriquez sector #Guanache se verificó 3 campamentos mineros donde se realizaban actividades de minería informal y antitécnica, se decomisó armas y material explosivos sin la documentación habilitante. Ver más</p>



Dirección de Comunicación Social

Calle Exposición S4-71 y Benigno Vela
Sector La Recoleta - Telf.: 2951-951 Ext: 23091

Viernes, 14 de enero 2022

	<p>@EjercitoECU #Sucumbios Durante operaciones militares de tipo terrestre y fluvial que se desarrollan en #Putumayo, se localizó en el sector #ElPorvenir 154 sacos de #SulfatoDeAluminio; químico que presumiblemente se utiliza para procesar sustancias sujetas a fiscalización. Ver más</p>
	<p>@EjercitoECU En Ejército en acción conoceremos el entrenamiento de quienes realizaron el Curso de Tigre. Ver más</p>
	<p>@armada_ecuador #Curazao El Tricolor Patrio flamea por los mares del mundo. El Buque Escuela #Guayas arribó al 1er puerto de su crucero de instrucción internacional. Ver más</p>
	<p>@armada_ecuador #Esmeraldas La comunidad educativa de la @UTLVE_2017 otorga reconocimiento al "Aporte Académico Pedagógico", a la #ArmadaEcuatoriana por la labor que la #DIGEIM realizó en beneficio de la educación superior en 2021 a través del aporte técnico y especializado. Ver más</p>
	<p>@FuerzaAereaEc Evitemos la propagación del #Covid19 y la variante #Omicron, el compromiso es de todos. #YoMeCuido. Ver más</p>

	<p>Podría entregarse lista de narcogenerales. OROMAR TV 13-01-2022 Ver más</p>
	<p>Atentado contra directora de cárcel de mujeres. @Oromar Televisión. 13-01-2022 Ver más</p>
	<p>Decomiso de material para uso en minería ilegal en Portovelo. @Canal Ecuavisa. 13-01-2022 Ver más</p>
	<p>Vicepresidente exhortó a la población para que se vacune. @TC Televisión. 13-01-2022 Ver más</p>
	<p>Tulcán: roban insumos agroquímicos. Mención Ejército. @Teamazonas. 13-01-2022 Ver más</p>

Radio y Televisión

	<p>Buque Escuela Guayas viaja al sur del Caribe. @Canal Ecuavisa. 13-01-2022 Ver más</p>
	<p>Según información de FF.AA. Guayaquil es la ciudad que más decomisos de armas se realizó. 13-01-2022 Ver más</p>
	<p>Ampliación de la Reserva Marina de Galápagos. @Teamazonas Ecuador. 13-01-2022 Ver más</p>

Temas coyunturales

	<p>Visas y transparencia- Editorial- El Mercurio Cuando el diplomático habló de la existencia, en Ecuador, de "narcogenerales", aunque no especificó si pertenecen tanto a la Policía Nacional como a las Fuerzas Armadas, o solo a una de estas instituciones, causó un sismo. Ver más</p>
	<p>Pasa de agache- Artículo de Opinión- Por: Mónica Cassanello- Expreso ¿Por qué no hay una sola marcha contra los asambleístas para quejarse de su deficiente desempeño? Todas las protestas y movilizaciones que se anuncian son en contra del presidente de la República, sin embargo gran parte de su gestión está limitada a lo que apruebe o no la Asamblea. ¿Por qué no hay una sola marcha contra los asambleístas para quejarse de su deficiente desempeño? La población le exige al presidente que solucione el terrible problema de la delincuencia, pero las leyes que facilitarían una efectiva acción de la Policía y de las Fuerzas Armadas llevan meses esperando que la Asamblea les dé trámite. Ver más</p>



Dirección de Comunicación Social

Calle Exposición S4-71 y Benigno Vela
Sector La Recoleta - Telf.: 2951-951 Ext: 23091

Viernes, 14 de enero 2022

	<p>La furia de Piedad Córdoba- Editorial- La Hora (Nacional) Se dice que el enojo hace que la gente muestre sus verdaderos pensamientos y sentimientos. Así, la exsenadora y candidata colombiana Piedad Córdoba mostró, en una entrevista ante Fausto Yépez, lo que en realidad piensa de Ecuador: Ver más</p>		<p>“La gestión de riesgos y la atención a desastres se vuelve clientelar”- Primicias Estos son algunos de los casos de emergencias conocidos solo en los últimos meses, sin contar la misma pandemia de covid-19. Por eso la Asociación de Profesionales de Gestión de Riesgos insiste en la aprobación de una Ley Orgánica de Gestión de Riesgos. Ver más</p>
	<p>¿Cuándo tendremos seguridad ciudadana!- Cartas al Director- Por: José Gorotiza Véliz- El Universo Ya es hora de que el Gobierno implante un verdadero sistema de seguridad ciudadana y la Asamblea Nacional legisle. La ciudadanía se encuentra totalmente aterrada por el creciente aumento de los hechos delincuenciales y criminales que se perpetran en todo el Ecuador. Ver más</p>		<p>Correísmo, sobornos y frecuencias de radio y TV: la venta de diario El Comercio- La Hora (Nacional) El gobierno de Rafael Correa aceitó la venta de diario El Comercio, de Quito, a un oscuro ‘mercenario’ mediático; todo orquestado por Fernando y Vinicio Alvarado, prófugos de la justicia, al igual que su jefe que hoy vive en Bélgica. Ver más</p>
	<p>El centro en política sí tiene sentido- Artículo de Opinión- Por: Columna Internacional- Expreso La izquierda dice representar la igualdad, pero no aclara si se trata de igualdad de ingresos, riqueza u oportunidades. Ver más</p>		<p>Enmienda constitucional que modificaba el régimen especial de Galápagos no pasó en la Asamblea Nacional- El Universo Con 116 votos en contra, la Asamblea Nacional negó el pedido de enmienda constitucional que pretendía modificar el régimen especial de Galápagos respecto a la elección del presidente del Consejo de Gobierno. Ver más Nota referente: El Comercio</p>
	<p>La solidaridad es una fuerza- Editorial- El Universo No se trata de dar, sino de darse a cambio de nada. La solidaridad es una fuerza, una fuerza social. La solidaridad es uno de los valores humanos más importantes. Ver más</p>		<p>Visas a EE.UU.: La Corte Nacional de Justicia está abierta a ser investigada- Expreso A través de un comunicado, la Corte Nacional de Justicia (CNJ) se pronunció sobre la revocatoria de visas estadounidenses a jueces ecuatorianos. Según indicó el Tribunal, siempre han estado abiertos a ser investigados. Ver más</p>
	<p>¡Agárrese a su puesto!- Artículo de Opinión- Por: Juan Esteban Guarderas- El Comercio ¿Ustedes pensaron que el buen desempeño es lo que les puede mantener en su trabajo? ¡Qué bobazos! ¡Qué palurdos! Si nos atenemos a lo que se ve en el Estado ecuatoriano. Ver más</p>		<p>EEUU condena a las FARC a pagar \$ 36 millones por el secuestro de Ingrid Betancourt- La República Un tribunal de EE.UU. condenó a las Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia (FARC) y a varios de sus líderes a pagar 36 millones de dólares por el secuestro de más de seis años de la política colombiana Ingrid Betancourt, según informaron hoy los abogados de la acusación. Ver más</p>
	<p>¿Está en la agenda la integración?- Artículo de Opinión- Por: Enrique Ayala Mora- El Comercio En el programa “Hora 25” de Teleamazonas, dirigido por Andrés Carrión, el nuevo canciller Juan Carlos Holguín presentó sus planes para el ejercicio de sus funciones. Ver más</p>		<p>@4pelagatos4 Qué fin de semana más perro tuvo Iza. Sufrió derrotas en serie en el Congreso del MICC en Cotopaxi: perdió su candidato. Su tía no fue elegida para presidir el congreso. Le recordaron que fue a bailar con el correísmo en Bolivia... Aquí la historia. Ver más</p>
	<p>Lasso llegó a Galápagos para firmar la ampliación de reserva marina- El Comercio La Reserva Marina de Galápagos se ampliará desde hoy viernes en 60 000 kilómetros cuadrados, que se suman a las reservas ya existentes de la zona de protección. Para firmar el decreto que oficializará la creación de una nueva reserva el presidente Guillermo Lasso llegó la tarde de este jueves 13 de enero de 2022 a las islas Galápagos. Ver más Nota referente: La República</p>		